

INCIDENTE INTERNACIONAL

se produjo hoy en SAN SEBASTIAN

**LOS GOBIERNISTAS CAPTURARON TARDIENTA
EJECUCIONES EN MASA EN BADAJOZ**

**OVIEDO SIGUE EN PODER DE LOS REBELDES
Y SE LUCHA ENCARNIZADAMENTE**

**CONTINUAN LOS HORRENOS ASESINATOS
EN BARCELONA**

**INTENSIFICASE LA OFFNSIVA REBELDE
CONTRA MALAGA**

**LOS GUARDAS FRONTERIZOS PORTUGUESES
RECHAZAN UN ATAQUE DE MILICIANOS
LEALES**

**BARCOS DE GUERRA AMERICANO E INGLES AMEDRENTAN
AL CRUCERO "ALMIRANTE CERVERA"**

HENDAYA, 15.—Esta mañana se suscitó un incidente internacional entre los barcos de guerra CAYUGA, cañonero norteamericano, y el cazatorpedero británico COMET, por un lado, y el crucero revolucionario ALMIRANTE CERVERA por otro, cuando este último se preparaba a bombardear el puerto de San Sebastián, después de haber enviado un ultimatum a las autoridades militares gobiernistas anteayer para que la ciudad se rindiera a los rebeldes dentro de 48 horas. Los dos barcos de guerra estaban en el acto de trasladar a bordo todos sus respectivos nacionales, entre los cuales se encontraban mujeres y niños, para evacuarlos de la zona de guerra, cuando el crucero rebelde apuntó sus cañones sobre el puerto para comenzar el bombardeo, el que hubiera tenido que efectuarse sobre los dos barcos de guerra extranjeros. Inmediatamente los dos comandantes hicieron las señales internacionales del caso para detener el bombardeo hasta que ellos hubieran terminado su obra samaritana, pero el barco español no prestó ninguna atención a las gestiones de los oficiales extranjeros, los que resultantemente apuntaron sus cañones sobre el crucero amenazando con hundirlo caso de no acatarse su solicitud. El barco de guerra rebelde, en vista de la actitud enérgica de los dos barcos, optó por retirarse de la entrada del puerto, y estos a su vez continuaron embarcando sus connacionales. Se cree que la actitud del crucero Almirante Cervera será motivo para enérgicas protestas de parte de los gobiernos de ambas naciones ante el gobierno provisional de Burgos.

**LOS REBELDES INICIARON UN FORMIDABLE
BOMBARDEO SOBRE IRUN**

HENDAYA, 15.—Desde las tempranas horas de la mañana de hoy las baterías rebeldes estacionadas en las montañas que rodean la ciudad de Irún han iniciado un formidable bombardeo con cañones y ametralladoras, y al mismo tiempo sus líneas de tiradores están gradualmente convergiendo sobre la ciudad en un esfuerzo supremo para apoderarse de ella para llegar al mar y encerrar a San Sebastián de este lado. Hacia el medio día el bombardeo se intensificó violentamente, cayendo una verdadera lluvia de proyectiles sobre los defensores leales.

EVACUADOS LOS INGLESSES DE LA MINA DE RIO TINTO

GIBRALTAR, 15.—Un mensaje procedente de Huelva indica que la plana mayor inglesa de la mina de cobre de Rio Tinto ha sido evacuado sin incidente de ninguna clase. Se espera que todo el personal extranjero, británico y un norteamericano, se embarcarán a bordo del cazatorpedero británico BRAZEN esta tarde, por ser llevados a esta base naval.

**LOS GUARDAS FRONTERIZOS PORTUGUESES RECHAZAN
UN ATAQUE DE MILICIANOS LEALES**

LISBOA, 15.—Los guardas fronterizos estacionados en Campo Maior se vieron precisados a disparar contra un grupo de milicianos gobiernistas españoles al tratar estos últimos a cruzar la frontera para apoderarse de dos cargamentos de bombas llevados en dos camiones, las que habían sido decomisadas por los guardas. No se sabe si los milicianos sufrieron baja durante el tiroteo, pues al ver la actitud enérgica de los guardas portugueses optaron por retirarse al otro lado de la frontera.



Nº 139 Editor, Arturo Fonseca C. Año I
San José, Sábado 15 de agosto de 1936

**QUE SE DEDICAN AL TRAFICO DE ARMAS A ESPAÑA
QUE SE DEDICAN A LTRAFICO DE ARMAS A ESPAÑA**

LONDRES, 15.—Reafirmando su actitud de absoluta neutralidad en el conflicto español, el gobierno británico comunicó por medio del ministerio de relaciones exteriores una advertencia a todos los súbditos británicos previniéndoles que el gobierno está dispuesto a retirarles su apoyo si se les encuentra implicado en el tráfico de armas a España, entendiéndose que la actitud del gobierno será la misma cualquiera que sea el bando que sea favorecido por el contrabando. El texto de la comunicación declara que todo británico debe comprender que "el mantenimiento de una actitud estrictamente imparcial de no intervención en España es absolutamente necesaria, a fin de que los acontecimientos desafortunados que están sucediendo en aquel país en los momentos actuales no tengan las más serias repercusiones de índole internacional".

EJECUCIONES EN MASA EN BADAJOZ

ELVA, 15.—Según informes llegados aquí, las fuerzas rebeldes tomaron la ciudad de Badajoz en la mañana de hoy, después de una serie de sangrientos combates cuerpo a cuerpo en las calles. Luego los vencedores se dedicaron a ejecutar sistemáticamente a los defensores que no habían resultado muertos en la lucha.

**FRANCIA DETIENE CUATRO AVIONES PARA LOS REBELDES
MIENTRAS PERMITE EL TRANSITO A LOS QUE VAN
DESTINADOS AL GOBIERNO ESPAÑOL**

LE BOURGET, 15.—Seis aviones británicos alzaron vuelo rumbo a España en la mañana de hoy, destinados a las fuerzas del gobierno, mientras las autoridades detuvieron a otros cuatro aparatos ingleses comprados por los rebeldes. Del aeródromo de Croydon, en las afueras de Londres, salieron otros tres aviones para el gobierno español rumbo a Barcelona.

NUEVO BOMBARDEO AEREO DE GIJON

BAYONNE, 15.—Informes llegados en la mañana de hoy dicen que los aviadores rebeldes ejecutaron un nuevo bombardeo del puerto de Gijón, resultando muertos varios civiles. Las fuerzas leales dispersaron una columna de revolucionarios cerca de Luarca, matando a 16 de ellos. De Madrid se informa que el general Felipe Ardanaz ha sido arrestado en Lérida, acusándosele de haber participado en la revuelta.

**LOS GOBIERNISTAS CAPTURARON TARDIENTA
CERCA DE HUESCA**

MADRID, 15.—El ministerio de guerra anunció que fuerzas leales ocuparon la ciudad de Tardienta, cerca de Huesca, después de haber bombardeado la ciudad desde el aire, pero hasta ese momento no les ha sido posible forzar su entrada a Huesca. Oficialmente se confirmó que los leales derrotaron a una numerosa columna rebelde en las provincias entre Madrid y Valencia, y en la provincia de Teruel los gobiernistas vencieron en dos fuertes combates en Puebla de Valverde y Mora de Rubielos.

INTENSIFICASE LA OFENSIVA REBELDE CONTRA MALAGA

HENDAYA, 15.—Con motivo de la toma definitiva de la ciudad de Badajoz en la madrugada de hoy, la que según las últimas noticias se encuentra en llamas, la ofensiva de las tropas rebeldes bajo el mando personal del general Franco ha recrudecido, pero el ataque contra San Sebastián ha perdido en violencia, estimándose que las fuerzas que rodean dicho puerto están esperando el resultado de la ofensiva iniciada esta mañana contra la ciudad de Irún.

CONTINUAN LOS HORRENOS ASESINATOS EN BARCELONA

PORTBOU, 15.—Informes llegados a esta ciudad fronteriza indican que los asesinatos continúan en Barcelona. Un promedio de 15 personas son asesinadas en las altas horas de la noche, mien

Obscurecido el Horizonte

Es envidiable la calma mental y de espíritu con que C. Kerneiz "astrólogo de fama internacional" al decir de un periódico español, puede explicar lo que está pasando en la Península y lo que deberá pasar allí y en el mundo. Nada de "ley de hierro de los salarios", ni de "materialismo dialéctico", ni de fascismo, ni comunismo, ni lucha de clases ni hambres de tierras, ni crisis capitalistas. Las explicaciones de Kerneiz son mucho más seguras y por cierto mucho más serenas.

Que España se socializa, es claro si está bajo la influencia de Venus y Venus "representa a la clase obrera y sus tendencias socializantes". La República española nació el 14 de abril de 1931 bajo la influencia de Libra que es regida por Venus. Venus estaba en el signo de Piscis, junto con la Luna y la Luna representa a la pequeña burguesía democrática. Saturno estaba por allí en el Dacán, indicando que la clase rural, que Saturno simboliza, tendría también parte importante, con los obreros socializantes y la pequeña burguesía, en los destinos de la naciente república. La posición del sol correspondía a la de una profecía famosa: "Lástima y tribulaciones para los grandes." Los Grandes de España deben estar a estas horas muy de acuerdo con ese vaticinio que fue formulado por el astrólogo Kerneiz hace unos dos meses, en Junio de 1936.

El había leído en la estrella gija, Vindemiatrix, la destitución del Presidente Alcalá Zamora que ocurrió el 7 de abril de este año. Pronosticaba también en Junio: "Temo mucho que este periodo de doce meses en que hemos entrado sea no solamente agitado sino que sangriento. Julio sería desde luego el mes más crítico con este aspecto. Kerneiz veía a la república frente a graves peligros a fines de 1936 y comienzos de 1937 pero lo más grave se señalaba para 1939 cuando positivamente la república "cedería el paso" a otra forma de gobierno; si bien para esa época "las demás naciones de Europa" o lo que quedara de esas naciones "habrían seguido el mismo proceso.

Para las cancillerías Europeas (PASA a la Pág. 7;)

CAYO BADAJOZ ESTA MAÑANA

POR QUE LOS EE. UU. TIENEN EL NIVEL DE VIDA MAS ALTO DEL MUNDO

Los norteamericanos lo atribuyen principalmente a la instrucción pública, al sistema de democrático de gobierno y a la riqueza natural del país

(Con la ayuda de varios ayudantes que viajan por los Estados Unidos haciendo preguntas sobre temas de actualidad a toda clase de habitantes, el Dr. Starch ha preparado esta serie de artículos, expresamente para NOVEDADES. Este que publicamos hoy es el primer artículo).

Los norteamericanos, que gozan del nivel de vida más alto del mundo, atribuyen esta dicha a varias causas, de las cuales la enseñanza pública fué el factor que más nombraron los habitantes representativos de todas clases sociales y económicas que entrevistaron nuestros investigadores.

El análisis de todas las entrevistas muestra un aprecio general en cuanto a las muchas ventajas que se disfrutaban en un país donde las grandes riquezas naturales son aprovechadas, bajo un sistema democrático de gobierno, por un pueblo de empuje y espíritu cuyos ideales en cuanto a la manera de vivir los inspira la enseñanza pública.

La pregunta que se hizo fue la siguiente:

"¿A qué atribuye usted que los Estados Unidos tenga el nivel de vida más alto del mundo?"

Los cinco factores que más se expusieron, según el orden de los porcentajes de personas que se atuvieron a cada uno, fueron:

1. Instrucción Pública, 25.4 por ciento.
2. Gobierno democrático. 22.3 por ciento.
3. Riqueza natural del país 18.2 por ciento.
4. Buenos sueldos 16.0 por ciento.
5. El carácter nacional 12.0 por ciento.

Así es que el mayor énfasis se les dió al carácter nacional, a la enseñanza y a los ideales del pueblo norteamericano. Estos factores contribuyentes a la vida nacional norteamericana fueron nombrados por el 47 por ciento de todas las personas que fueron entrevistadas.

Aunque se reconoció que la buena organización de la enseñanza pública es el resultado hasta cierto punto del alto nivel de vi-

COSAS DE CUPIDO...

De los arrepentidos se sirve Dios... aunque por esos arrepentimientos lluevan palos, como los que llovieron ayer sobre las escualidas espaldas de Maximiliano Contreras por burlar a una última hora a casarse con ella. No importa, exclamó Maximiliano en amores, resistiéndose a no al recibir la senda paliza: —siempre resulta más llevadera una serie de palos, que el sacrificio del matrimonio.

A un amigo, doña Casiana Rodríguez de Guevara, observó una ortofónica que ahora reclama su esposo, don Heliberto Guevara, lo que exige, no tanto por el valor del sinfónico instrumento, como por el vanidoso capricho, producto de celos, de que con él se esté rozando su rival de las delicias de Euerpe.

Un individuo que ha batido el record de la fecundación, según denuncias de su esposa doña Emilia Cascante, don Julián Hernández. Reclama doña Emilia una pensión alimenticia para ella y 11 hijos, y, como don Julián ha manifestado no tener medios económicos para satisfacer ese deber de esposo y padre, doña Emilia se ha encargado de demostrar a las autoridades que su SANTO Y BUEN ESPOSO, si tiene dinero para ver y atender a DIECISEIS hijos naturales que tiene con distintas mujeres. Ahí un buen semental!

COMENTA EL REGIDOR HUTT LO OCURRIDO EN LA SESION MUNICIPAL FALTA DE BUENA COMPRESION EN EL ASUNTO

Y la dificultad brotó cuando la mayoría y la minoría estaban ya en un plano de confraternidad

Precisamente, en el momento en que mayorías y minorías del ayuntamiento capitalino encarrilabanse a un entendimiento de ideas en el deseo, laudatorio de expeditar la administración comunal, surge el cisma que ha diferenciado a esos elementos con las consecuencias que son de imaginar.

Un regidor de las minorías

el señor Hutt, tiene para sí que el presidente titular de la municipalidad, doctor Cordero pecó de inoportuno volviendo a su posición sin la previa declaratoria de los tribunales correspondientes en cuanto a las responsabilidades que le correspondían en el proceso del affaire de las drogas heroicas, sin que esto quiera decir que él dude de la honorabilidad de ese profesional.

Falta de buena comprensión.

ese ilustrado galeno, sigue comentando el señor Hutt, penetró sin más ni más, así, de pronto, de improviso, en una atmósfera caldeada, y mucho, por razón de hechos y circunstancia que no son por el momento para comentar, y, es claro su presencia en la municipalidad produjo la chispa de una alzada protesta expresada, de palabras por unos ediles, de manifestas y patentes inquietudes, por otros; en síntesis, que la

minorías vieron con desagrado esa decisión del doctor Cordero.

La dificultad brotó

en situación en que mayorías y minorías llegaban a un plano de satisfactoria confraternidad; lo dice, si no, el encause por el sendero de la buena armonía en que la municipalidad ha llevado sus asuntos últimamente, lo que ha facilitado a ese organismo una labor de activa y acertada administración, conducta de parte de las minorías, que, por sí misma, desautoriza la errónea idea de que allí ha hecho política sistemática de entrabadora oposición.

La oposición de las minorías.

ha estribado hasta ahora en una política de necesario y atinado control; los ediles que forman ese bloc, nos hemos opuesto generalmente a iniciativas y procedimientos equivocados de las mayorías, y, en la práctica, los hechos han demostrado el acertamiento de esa política; y, tan no

es nuestra política de sistemática oposición que en muchos negociados de importancia esas minorías han acuerpado y votado por las buenas iniciativas de las mayorías.

Ocorre en la municipalidad.

exactamente lo que en el congreso surge la oposición, cuando es ta acción política se impone por conveniencias públicas, sencillamente. Y ya que me refiero a este aspecto de la política nacional y municipal, es de observar cuan feliz es el actual gobierno, gobernando y administrando casi, casi, sin oposición. Primer caso puede asegurarse, en la historia política del país. Y, si en esta excepcional oportunidad no se ha adelantado y progreso yo no sé cuando, en esto, pueda hacer se avanzar a la nación. Mas hasta ahora no veo nada nuevo en tales sentidos.

El secretario municipal.

Lic. Saborio observó en el cisma de antenoche una actitud que no me explicó por tratarse de un simple empleado de la municipalidad, sin voz ni voto en las deliberaciones de ese organismo. No crítico, simplemente hago observaciones. Es cuanto puedo decir al señor repórter en relación con ese desagradable escándalo tan comentado por el público.

Los mejores retratos los hace Hernández

Por no tener intermediarios ahora, le pintamos su carro por € 150.00

EMPRESA NAL. DE CARROCERIAS HNOS. OVIEDO — TEL. 4 3 3 7.

da, generalmente se sostuvo que el pueblo norteamericano primero tuvo que aprender por medio de la enseñanza a discernir lo que es de verdadero provecho en la vida antes de poder establecer los ideales que le inspiran a perfeccionar su desarrollo material y espiritual. Se hizo constar, por ejemplo, que la Universidad de Harvard se fundó hace 300 años en una época en que los pobladores de la Nueva Inglaterra aún carecían de la riqueza material para vivir cómodamente. Andando los años, dijeron las personas entrevistadas, uno de los fac-

tores que más contribuyeron a mostrar lo que es mejor en la vida fueron las universidades, esuelas y bibliotecas públicas. Según el 12 por ciento de las personas entrevistadas, los Estados Unidos no pudiese haber llegado al nivel de vida que goza hoy día sin ese espíritu de independencia personal característico del pueblo norteamericano. Opinó este grupo que las dificultades y contrariedades que sufrieron los pobladores del oeste desarrollaron ciertas características agresivas de ingenio y de independencia y a la vez fortalecieron

la moral del pueblo. Una joven que trabaja en una tienda atribuyó el desarrollo norteamericano a la ambición y laboriosidad del pueblo. "Somos la gente más trabajadora—nos damos —trabajamos más que cualquier otro país y por eso nuestro nivel de vida es más alto". El espíritu aventurero todavía perdura, dijo una secretaria de Filadelfia, pues "estamos más dispuestos a probar algo nuevo que las gentes de otros países". Un oficinista en una refinería de petróleo del Estado de Colorado pensó que el ser el país tan nuevo

tiene mucho que ver en cuanto al carácter nacional. Otras características mencionadas por los entrevistados fueron el individualismo, el alto grado de inteligencia del pueblo, una actitud progresista debida a las grandes oportunidades que ofrece este país y un instintivo adquisitivo que obliga a la gente a "querer tener lo que el vecino posee". Hay quien dijo que la extravagancia innata del norteamericano hace que gaste más dinero y así sube el nivel de vida. Según la opinión de un 3.5 por ciento algo del bienestar que existe en este país se les puede atribuir a los ideales morales y religiosos que existen. Este tema se generalizó bajo el título de "el Cristianismo y su influencia en la manera de vivir". Con frecuencia se aludió a los principios morales y religiosos de los pobladores del país principalmente de los que vinieron a este continente en busca de la libertad de cultos. El 3.2 por ciento atribuyó el nivel de vida en un alto grado al ingenio inventivo del pueblo norteamericano, que supo poner en uso el teléfono, el telégrafo, el automóvil y el aeroplano. Con más frecuencia que cualquier otro factor, menos la instrucción pública, se mencionó el sistema democrático de gobierno que reconoce que todos los hombres son iguales y que por lo tanto proporciona más igualdad de oportunidad que los gobiernos de otros países. Se consideró un factor muy importante el hecho de que la Constitución estadounidense se garantiza la libertad de la

Gran Concurso EL CASTILLO

EL MEJOR JABON

Por cada compra de 10 céntimos en jabón "EL CASTILLO" pida a su pulpero el cupón.

GANESE C 500.00

Participe en el Gran Concurso del Jabón "EL CASTILLO".
El mejor Jabón Mayor Rendimiento

APARTADO 647
TELEFONO 2694

San José, Costa Rica

LAFUENTE & SEGOVIA
Propietarios

EMISION de 20 millones de COLONES



MADRE

Para doña Caridad S. de Roby—En su natalicio

¡Oh, santa madre, grato consuelo
que mi alma llenas de gran ardor,
para nosotros, el Dios del Cielo
te ha dado inmenso profundo amor!

Siempre encontramos dulces ternuras
cuando volvemos a nuestro hogar;
en él terminan las desventuras,
allí se tornan en bienestar.

Cuando pequeños, con embeleso,
nos miras siempre con devoción;
ya cuando grandes, un dulce beso
nos da la calma, dulce ilusión.

¡Oh madre buena, pura y sagrada,
tu serás siempre mi bendición,
has de ser siempre muy venerada
en lo más hondo del corazón.

FLORINES.

NOTAS de SOCIEDAD

OPERACION

—En el Hospital de San Juan de Dios fue operada con feliz resultado por el doctor Quesada, la señorita Carmen Pérez, hija del estimable hogar de don Juan de Dios Pérez y su señora esposa doña Delfina de Pérez, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

HACIA VENEZUELA

Nuestro particular amigo don Hugo Castro Arias, actualmente administrador general de las propiedades de su señor padre don Florentino Castro, parte próximamente hacia la hermana república de Venezuela, en vía de estudio y de recreo.

Hugo realizó sus estudios de segunda enseñanza en el Colegio Seminario de esta capital, distinguiéndose como un alumno sobresaliente durante todos los años de estudiante. Luego, a la edad de diecisiete años inició en las labores agrícolas al lado de su señor padre, indudablemente uno de los agricultores que mayores méritos ha sabido conquistar en las lides del trabajo entre los caballeros del campo de esta querida Tiquicia.

Mañana, en el tren ordinario de la mañana, partirá hacia Limón el distinguido amigo, quien tomará en la tarde de ese mismo día barco hacia la hermana república suramericana.

Cordialmente lo despedimos deseándole un viaje muy feliz.

Preséntasele un plan de estudio al Sr. presidente de la república

LO SOMETE DON ROMULO ARTAVIA

Años atrás, en alguna época de aguda escasez de moneda, crisis que fué un flájel terrible para el comercio, la industria y la agricultura, se desarrolló una actividad popular en San José, dirigida y fomentada por don Romulo Artavia, orientada hacia una política económica emisora, proponiéndosele al gobierno y al congreso un plan para una emisión de 20 millones de colones, y en estos momentos y circunstancias, circunstancias en lo económico muy semejantes a las de aquellos pasados tiempos, revive-se aquel proyecto, que, para su estudio a sido presentado a la consideración del presidente Cortés por el mismo señor Artavia, lo que ha hecho este señor a insinuaciones de muchos elementos populares partidarios de la política emisora. No pretende el señor Artavia que ese proyecto sea acogido por el ejecutivo no simplemente que sea del conocimiento del jefe del gobierno para oportuno provecho del país, si algo bueno y utilizable contiene. Pues, como bien se comprenderá muy lejos de la intención del señor Artavia una aspiración de aquella especie y naturaleza en los precisos momentos que están para ser examinados y discutidos las famosas iniciativas del doctor Max.

PARA LIMON

Regresó a Limón, el doctor don Carlos Sáenz Mata, después de una corta estada en la capital.

- 1—Madre. Recitación.
- 2—Leda. Valse. Marimba Costa Rica.
- 3—Trinitaria. Canción.
- 4—Madre. Segundos Grados. Dramatización.
- 5—La Viuda Alegre. Marimba Costa Rica.
- 6—Fotógrafo en apuros. Monólogo.
- 7—Los vencedores. Canción.
- 8—Stephanie. Mazurka. Orquesta Infantil.
- 9—Banderillas de fuego. Marimba Costa Rica.

Ramón Angel Jara

Obispo Chileno y Canónigo Argentino

Infecciones intestinales
a menudo causan graves complicaciones en el organismo. Evítelas tomando de vez en cuando las tabletas de

HOY EN LA ESCUELA "BUENA VENTURA CORRALES"

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos: El Patronato y el Personal Docente de la escuela Buenaventura Corrales tienen el gusto de invitar a usted y familia a la fiesta de la Madre que tendrá lugar hoy sábado 15 de agosto a la una y media de la tarde. Se gismundo Vicarioli Presidente del Patronato. Rogelio Solano M. Director. Con el siguiente programa:

- 1—Danza de las horas. Marimba Costa Rica.
- 2—Conversación. Lic don Rogelio Sotela.
- 3—Edad Bendita. Dramatiza-

El Noticiario Relámpago

Con la de ayer, el congreso lleva celebradas 74 sesiones con 185 horas de trabajo, en total, hecho este cálculo a un promedio de dos y media horas de labor por sesión. Como cada sesión del Congreso cuesta al Estado la bicoca de MIL QUINIENTOS colones las 74 verificadas han costado la enorme cantidad de CIENTO ONCE MIL, saliendo CADA HORA de trabajo del congreso a SEIS MIL DIEZ COLONES.—Números hablan, no palabras!

La comisión del Congreso que más ha trabajado ha sido la de educación pública que presentará cuarenta y siete dictámenes, cinco en asuntos de alta importancia; diez en cuestiones un tanto interesantes, y, el resto en negociados baladíes, de los llamados comúnmente "cajoneros".—Todos los informes fueron favorables a los asuntos estudiados. Como que los proyectos e insinuaciones procedieron del ejecutivo!

Los diputados ganan en receso C 500 mensuales. Por lo que se va, en los 43 conscriptos que forman el congreso C 21,500. En sesiones (30 colones por dieta) sacan por ahí de C 630. Diferencia de mes, en estas épocas, C 130.00. Razón por la cual los señores diputados quisieran estar en actividades constantemente.

Fué don Ricardo Jiménez el presidente que más días y horas de trabajo dió a los diputados. Hizo porque estuvieran ocupados todos los meses del año, y, para pagarlos, se sucedían cada tres meses los presupuestos adicionales. Con todo, ha ido uno de los jefes de Estado más combatidos por los congresos.

Mas, con todo y lo mucho que cuesta sostener el congreso, váyase en buena hora ese sacrificio económico en honor de la hermosa tendencia de poder sostener siempre esa admirable forma republicana.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

El Cuento de la Semana

SOSPECHA Y NO ACERTARAS

Doña Mercedes, presumida y cuarentona, mostraba mucha amabilidad. "Desde luego le decía a Isabel — sé bien lo feliz que estás Por haberte casado con Felipe y te felicito de todo corazón. Felipe es muy buena persona". Entonces dió un suspiro y prosiguió. "Ay, ay. Bien recuerdo cuando David y yo estábamos recién casados. Era lo mismo. . . las ilusiones de la juventud"

Isabel no quiso darse por entendida y le preguntó: "¿Se desilusionó Ud, doña Mercedes?"

"¿Desilusionada?" Doña Mercedes sonrió. Pues has de saber que yo también tenía mis ilusiones en cuanto a mi esposo, y en tonces—"Doña Mercedes hizo un remilgo como si el tema le chocara. "Y entonces. . . me fue infiel. Pero lo supe—lo encontré abrazando a la otra mujer".

—¿Qué horror! . . . No, no tanto Isabel. Al contrario, hasta cierto punto un suceso muy ventajoso. Como ya sabes, mi esposo David no es realmente mujeriego. Se apenó muchísimo y su arrepentimiento has

ta me dió lastima. Me prometió ser mi esclavo con tanto que no lo dejara. Pues bien: no lo depé. Me he quedado a su lado y nunca le he permitido olvidar lo este triste suceso. ¿Entiendes ahora por qué fue esto muy ventajoso? Hoy hace todo lo que le mando. Es humilde y me agradece mi magnanimidad. En fin, es el mejor partido del mundo y no tengo por qué sospecharlo de nada. Ese resbalón lo curó para siempre.

—Pues en realidad fue gran suerte, ¿no es verdad?

Doña Mercedes se inclinó y le habló en voz muy baja. "Tanta suerte, mi querida Isabel, que quisiera que todos los recién casados pudiesen aprovechar de la misma experiencia. Tu esposo Felipe es por cierto muy buen mozo. . . y esa rubiecita Gretchen Van Nuys es muy hermosa Bueno—no más de consejos y confidencias; tengo que irme. Ha sido un verdadero gusto. . ."

Isabel se fué a la ventana y se puso a pensar mirando caer. Pasa a la Pág. SIETE

Jabon Heno del Campo
del Dr. Dralle

LA MADRE

Hay una mujer que tiene algo de Dios por la inmensidad de su amor y mucho de ángel por la incansable solicitud de sus cuidados; una mujer que siendo joven tiene la reflexión de una anciana y en la vejez trabaja con el ardor de la juventud; una mujer que si es ignorante descubre

los secretos de la vida con más acierto que un sabio y si es instruida se acomoda a la simplicidad de los niños; una mujer que siendo pobre satisface con la felicidad de los que ama y siendo rica daría con gusto su tesoro por no sufrir en su corazón la herida de la ingratitude; una mujer que siendo vigorosa se estrema con el vagido de un niño y

siendo débil se reviste con la bravura del león; una mujer que mientras vive no la sabemos estimar porque a su lado todos los dolores se olvidan, pero después de muerta daríamos todo lo que somos y todo lo que tenemos por mirarla un sólo instante, por recibir de ella un solo abrazo, por escuchar un solo acento de sus labios.

ACUSADO TROTSKY DE ESTAR CONSPIRANDO CONTRA EL SOVIET DESDE NORUEGA.

MOSCU, 15.—El periódico "Pravda" acusa a León Trotsky en su edición de hoy de estar conspirando contra el gobierno de los Soviets desde su retiro en Noruega. Dice ese periódico que el exilado ha estado en contacto sistemático con la policía secreta alemana, y que periódicamente sostiene conferencias con espías nazis que lo visitan para este fin. El artículo pregonaba que pronto habrá dieciséis ejecuciones en Rusia, refiriéndose a los conspiradores arrestados ayer, entre los que se encuentran Zinoviev y Kamenev, los que fueron altos jefes del partido hace algunos años.

PROYECTASE UNA LINEA AVIATICA ALREDEDOR DEL MUNDO.

COPENHAGUE, 15.—De fuente autorizada se ha sabido que el coronel Charles A. Lindbergh conferenció ayer con el representante danés de la Panamerican Airways, capitán Botved, acerca de las posibilidades del pronto establecimiento de una línea aérea alrededor del mundo. Los dos expertos discutieron largamente la ruta nortea por Groenlandia, por la cual el capitán Botved efectuó su vuelo de Dinamarca al Japon en 1934.

Nuevo bombardeo

(VIENE de la Página UNO) — tras que la carnicería en las poblaciones pequeñas es más intensa aún. Según se dice los sacerdotes, frailes y monjas están siendo atacados dondequiera que se les encuentre, cazándoseles como a animales salvajes y matándoseles sin consideraciones de ninguna clase. Las autoridades de la generalidad no han podido acabar con estos horrendos crímenes cometidos por ejércitos extremistas, los que se dedican libremente al asesinato y al saqueo nocturnos.

SE LUCHA ENCARNIZADAMENTE EN LOS SUEBRIOS DE OVIEDO

MADRID, 15.—Los mineros de Asturias prosiguen su desesperado ataque sobre los rebeldes bajo mando del coronel Aranda, y en los propios suburbios de Oviedo se está luchando encarnizadamente por la posesión de la ciudad. Poco a poco los sitiadores están ganando terreno en ese combate sin cuartel, y las bajas de ambas partes son muy crecidas, ya que se lucha cuerpo a cuerpo en la obstinada defensa de las barricadas construidas en puntos estratégicos de las principales calles. El resultado del combate todavía queda en duda, pues no ha sido posible desalojar a los rebeldes del cuartel a pesar de los fuertes bombardeos por la artillería leal.—El coronel Aranda, contrario a la táctica observada por otros jefes rebeldes, aparentemente no reconcentró sus defensores en un solo lugar, sino que los apostó por los más importantes y seguros edificios de la ciudad de donde mantienen un tiroteo mortífero e incansante sobre los mineros enfurecidos. Cada casa debe ser tomada como una fortaleza, y los mineros están armados de candelas de dinamita que portan amarradas en sus fajas, encendiendo con cigarrillos y puros momentos antes de lanzarlas contra algún edificio. Sistemáticamente los atacantes están volando todas las casas que no despliegan la bandera blanca, y el odio contra el coronel Aranda es terrible, pues fué el quien suprimió con mano de hierro la sangrienta revolución de Asturias en 1934. El gobierno del frente popular anuncia que los mi-

neros se apoderarán definitivamente de la ciudad dentro de veinticuatro horas.

LOS LEALES REPULSARON UN ATAQUE REBELDE CONTRA IRUN

HENDAYA, 15. — Un avión revolucionario dejó caer seis bombas sobre la ciudad de Irún sin causar daños de importancia militar. Un ataque por la infantería rebelde fué rechazado por los defensores leales con la oportuna llegada de mil milicianos desde Bilbao. Los cañones de los fuertes de San Marcos y Guadalupe están sosteniendo un bombardeo continuo sobre las líneas de fuego de los rebeldes para prevenir que se les envíen refuerzos. La lucha sigue en su apogeo, y hasta ahora los rebeldes no han podido dominar las aproximaciones de la ciudad.

Fué ordenado el cierre de una pila de natación por cuanto el desperdicio de agua, muy escasa para la población, era enorme

El Municipio de San Pedro de Montes de Oca, vista la queja presentada por varios vecinos del desperdicio de agua que se hacía en una pila de natación de propiedad de unos señores Montero Decock,—ordenó el cierre de ésta.—Para ejecutar esta medida en debida forma, ordenó al fontanero municipal, proceder a cortar la instalación hecha.

Otro acuerdo que tomó este Municipio fué el de estimular en toda forma a los jóvenes músicos aprendices, ya que los viejos van escaseando para ello, recomendó muy especialmente al maestro de filarmona, elaborar un contrato, para asegurar la seriedad de esos jóvenes y contar para el mañana, con un grupo de músicos capacitados.

YA ESTA a la venta la cerveza



NEGRITA

Una LEGITIMA cerveza negra TIPO MUNICH.

La cerveza nutritiva y vigorosa.

"CERVECERIA ORTEGA"



ALFONSO LATA, QUE DURANTE MUCHOS AÑOS FUE ACTOR DE CINE CONDENSADO, REGRESA AL HOGAR PATERNO 43



ESTABA EN UNA JIRA TEATRAL CON SU PELICULA "PEPE EL VAGO" CUANDO LE TELEGRAFARON QUE SU PADRE ESTABA GRAVE



CANCELANDO TODOS SUS CONTRATOS ALQUILA UN AEROPLANO Y VUELA DESDE AGSTAFFARIZONA AL ESTADO DE MISSOURI CON SU PERRO



MOCHO, SU MEJOR AMIGO DESDE QUE HICIERON LA PRIMERA PELICULA JUNTOS

Y ASI, DESPUES DE MUCHA SEPARACION, PADRE VUELVEN A REUNIRSE LAS PACES



ALFONSO, HIJO MIO...

AEREO a GIJON

UNA BELLA Y GUAPA MOZA, TRATO DE ENVENENARSE CON SUBLIMADO, AYER TARDE

De camino para Desamparados ingirió el terrible veneno: dos pastillas de sublimado

DICE PARA "NOVEDADES" EL MOTIVO POR EL CUAL TRATO DE QUITARSE LA VIDA

"Yo era la china del chiquito de un estimable hogar en esta capital y se me quitó su cuidado, por acusárseme de estar mal de la sangre..."

Un hecho sumamente doloroso ocurrió en las horas de la tarde de ayer, en Desamparados. Una joven de 19 años de edad, por un motivo baladí, trató de suicidarse, ingeriendo unas pastillas de sublimado.

QUIEN ES LA JOVEN

Una linda y guapa moza llamada Deisy Quesada Garbanzo, de 19 años de edad, soltera. Sus padres vecinos de Desamparados. Ella abandonó su lugar nativo para venir a servir como china a un hogar estimable de esta capital. Hace ya tiempo radica aquí y siempre se ha distinguido por su carácter serio y honrado. En la casa en donde servía se le guardaba toda confianza. Era la china del hijo de ese hogar. Todos la querían y estimaban.

MUERTOS Y HERIDOS AL CHOCAR UN TREN CON UN CAMION DE PASAJEROS.

LOUISVILLE, Quebec, 15.—Diecisiete hombres y muchachos resultaron muertos y otros quinientos heridos al chocar un tren de

ES FALSA LA NOTICIA QUE PUBLICA EL "DIARIO DE COSTA RICA" SOBRE LO RESUELTO POR LA MAYORIA MUNICIPAL

DECLARA EL REGIDOR DON ALBERTO DURAN ROCHA.—LO QUE CONVENIMOS EN VISTA DEL INCIDENTE DE LA ULTIMA SESION ES LO QUE INFORMA "LA TRIBUNA".—NINGUN OTRO ACUERDO SE TOMO SOBRE EL PARTICULAR.—TAMBIEN NOS DECLARA QUE EL PRESIDENTE DEL COMITE CENTRAL ORGANIZADOR DE LA FERIA ANUAL SERA DON JUAN JOSE CAÑAS

En el "Diario de Costa Rica" de hoy se publica la noticia de que los municipales que forman la mayoría de la municipalidad de San José se reunieron y acordaron pedir al doctor don Francisco Cordero que no concurra más a las sesiones de la Municipalidad. Conversamos esta mañana con el municipal don Alberto Durán Rocha, que forma parte de esa mayoría, y comentando esa información nos dijo:

—Pueden ustedes desmentir categóricamente esa noticia como falsa de toda falsedad. La mayoría cortésista de la municipalidad tuvo dos importantes reu-

"NOVEDADES"
el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegráfico



El Lunes se reúne la Federación Gráfica

Se convoca a todos los asociados de la F. G. C. a una asamblea extraordinaria que se verificará a las 7 de la noche del lunes 17 de agosto, en su local social (altos del Club Olón), para conocer de la contestación del pliego de condiciones enviado

por la IMPRENTA FALCO y tratar el envío de un nuevo pliego a otra casa; además para hacer entrega del nuevo Carnet y tratar asuntos de suma importancia para la buena marcha de la sociedad, El Comité Ejecutivo de la F. G. C. — Agosto de 1936.

algun secreto amoroso. Quisimos saberlo y ella, dirigiéndose nos dijo: no hay por qué pensar eso. Mi novio me quiere mucho y yo correspondo a ese cariño. La razón de mi acto es ésta: hace algunos días se me dijo en la casa en donde estoy empleada que me examinara la sangre, ya que así lo exigía mi condición de china. El doctor Hernández me hizo el examen, que resultó negativo. Pero siempre yo noté cierta desconfianza en mis patrones y esto me puso muy nerviosa, al extremo de que ayer, desesperada, resolví terminar para siempre con mi vida. Ese era mi deseo y por eso hice lo que hice. Advertí que mis patrones son gente muy fina me han estimado siempre y tal vez fué por ello, que yo sufriera tanto.

Fuera de peligro

La jovencita Quesada está ya fuera de peligro. En el hospital se le atendió con todo esmero y ayer, cuando la visitamos, aunque sentía agudos dolores, ya había desaparecido todo temor de que sucediera algo grave.

Al dar un filazo al matorral que estaba cortando, prodújose una honda herida en la pierna izquierda

Ingresó ayer al hospital de San Juan de Dios el joven José Fallas Calderón, de 16 años de edad, vecino de Desamparados. Al hacer una limpia en terrenos de su abuelo sufrió un terrible accidente. Según nos dijo él, se encontraba destruyendo con su cuchillo un matorral, y en un momento de descuido, llevó se el filo de éste a la pierna izquierda, ocasionándose una terrible herida. En camilla fué trasladado al hospital horas más tarde, habiéndosele hecho las curaciones del caso. Su estado no es grave.

EL PRESIDENTE ROOSEVELT COMENZO SU VISITA A LAS REGIONES INUNDADAS

BINGHAMPTON, 15.—El presidente Roosevelt comenzó esta mañana su gira de visita por las regiones recién inundadas y una muchedumbre de miles de personas se reunió en la estación de esta ciudad para presenciar la llegada del "especial presidencial". El presidente fue salido por el gobernador de Nueva York, Herbert Lehman, acompañado de otros altos funcionarios del estado. El presidente visitará la región carbonera para inspeccionar los proyectos de control de las inundaciones comenzados, y luego continuará hacia Scranton, Pennsylvania, donde continuará sus estudios de la situación. La gira durará varios días.

TROTSKI DESMIENTE SU COMPLICIDAD

OSLO, 15.—Oficialmente se anunció que Trotsky rechazó la acusación de estar directamente implicado en un complot dirigido contra las autoridades soviéticas, pero admitió que las había atacado por medio de una serie de artículos publicados en la prensa, diciendo que aunque sus artículos eran de índole político no eran escritos como agitación contra el gobierno de Moscú, sino como expresiones de su opinión como autor a la que tenía derecho, ya que se ganaba la vida con estas publicaciones.

LICITACION N° 18

Banco Internacional de Costa Rica

Administración CREDITO HIPOTECARIO de Costa Rica

VENTA DE LA FINCA "TUIS Y PLATANILLO"

EL DIA 21 DE AGOSTO CTE. VENCE EL TERMINO fijado para recibir ofertas sobre esta valiosa propiedad, en su segunda

LICITACION SIN BASE

Constituye una de las mejores fincas del país para ENGORDE DE GANADO, y está situada en el Cantón de Turrialba, con una medida aproximada de 1.926 hectáreas (2.755 manzanas 7.747 v2.) que se distribuyen más o menos así:

- 44 Manzanas de café con una buena cosecha pendiente
- 663 Manzanas de repastos de CAPIN o CALINGUERO en magnifico estado, que forman la base de un negocio brillantísimo
- 447 Manzanas de potrero de zacate natural
- 1601 Manzanas y resto, entre charrales y montaña, aprovechables.

Cuenta con un buen BENEFICIO DE CAFE, DOS ASERRADEROS, PLANTA ELECTRICA, 3 casas grandes para administración, varios amplios galerones, 2 comisaratos, 2 escuelas, 2 ermitas, 105 casas para peones y 3 establos o caballerizas con baño para ganado.

CONDICIONES

- 1º—El Crédito Hipotecario recibirá propuestas de compra, por escrito, en sobre cerrado indicando, por fuera que sefiere a esta licitación, hasta el 21 de AGOSTO DE 1936.
- 2º—No se tomará en cuenta propuesta en que no se ofrezca pagar por lo menos un 10% en efectivo o un 25% en valores del Crédito, calculados así: Bonos, por su valor nominal; Cédulas, por el 92% del valor facial; los cupones correspondientes, por el 50% de su valor nominal.
- 3º—La parte que quedare pendiente podrá pagarse al 6% de interés y 2% de amortización anuales, en las condiciones corrientes para obligaciones a largo plazo con garantía de la misma propiedad.
- 4º—Cada propuesta deberá acompañarse de un depósito de ₡ 20.00.
- 5º—La finca se vende sin responsabilidad en cuanto a medidas, linderos o servidumbres.
- 6º—La Directiva se reserva el derecho de aceptar la mejor propuesta, o de rechazarlas todas si fuere del caso.
- 7º—Para más informes, dirigirse al Departamento de Fincas del CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

San José, 15 de Agosto de 1936.

Una Estrella OLIMPICA de 12 Años

MANUEL CAMACHO J.

Dueño de la famosa carnicería higiénica, situada 100 v. al norte del Almacén Alsina,

AVISA A SU NUMEROSA CLIENTELA

y al público en general, que ha instalado, contiguo a su carnicería un despacho de verduras y frutas frescas y de mejor calidad.

Venderá el famoso queso N° 1 de Cruz Hnos. — Los sábados y domingos habrá deliciosos tamales. — Además instalará una urna surtida con ricas golosinas, todo hecho con el aseo que el público ya conoce.

POR QUE LOS ESTADOS UNIDOS TIE...

Viene de la Pág. DOS

prensa, de la palabra y de cultos.

El porcentaje que eligió la riqueza natural del país como factor principal del nivel de vida expuso como ejemplo las tierras fértiles que el Gobierno daba gratis los campesinos en el oeste; la riqueza mineral de carbón, petróleo, oro, hierro, cobre y la abundancia de peces en los ríos y de animales de caza en los bosques. Un ingeniero de una compañía de teléfonos dijo: "Este es un país nuevo, con una abundancia de riqueza natural que todavía no se ha agotado".

Las personas que optaron por el buen sueldo dijeron que el nivel de vida no se pudiera mantener si no fuera por el alto sueldo que reciben los obreros de los Estados Unidos. Este factor ha sido agrupado en nuestro análisis con otros factores que dependen del sistema norteamericano de industria y comercio—o sea la producción en masa, la competencia en los negocios y el manejo eficaz de los asuntos. Los factores de este grupo fueron nombrados por el 41.8 por ciento de todos los que fueron entrevistados. Un 7 por ciento pensó que la producción en masa tal como se ha perfeccionado en este país pone los productos al alcance de más gente y así contribuye a establecer mejores sueldos. "Todo el mundo tiene igual oportunidad de mejorar su nivel de vida", dijo un individuo. Prueba de esto está en las muchas personas prominentes de los Estados Unidos que antes no eran nadie.

También se consideró muy importante el método de distribución perfeccionado en este país, el cual hace obtenible todo producto. A propósito, se le dió mucho mérito a los anuncios que inspiran al público a hacer compras y a valerse de toda clase de servicios. "Los anuncios me permiten vivir tan bien o mejor que mi vecina", dijo una ama de casa del Estado de Tennessee. Muchos de los entrevistados estaban de acuerdo que el crédito accesible, las ventas a plazo y las facilidades bancarias del país contribuyen en su total a establecer la felicidad en la vida del pueblo norteamericano.

Hubo un 18 por ciento que hicieron mención de las varias ventajas sociales que existen en los Estados Unidos—entre ellas, que no existen las clases sociales ni ningún sistema de castas superiores e inferiores. Una señora hizo el siguiente comentario: "Aquí nunca ha habido siervos ni campesinos oprimidos por una nobleza que se obstina en empobrecerlos. Por eso es tan alto nuestro nivel de vida".

Muchos otros factores también

entraron en esta interesante polémica nacional, los deportes que mantienen la salud del pueblo, la radio, el cine y el teatro. Un 27 por ciento votó por el desarrollo científico, sobre todo el progreso que se ha hecho en cuanto a los medios de comunicaciones. Se sostuvo que la radio, el teléfono, los periódicos y el cine hacían más fácil y rápida la difusión de nuevos conceptos e ideas que forman la base de un nivel de vida.

De Parte Nuestra AVISAMOS QUE

LA FERRETERIA QUESADA

Es la única que por atención al público no cierra los sábados en la tarde.—Vende a los más bajos precios.

FRENTE a la ESTACION CENTRAL de CAMIONES

TELEFONO 2973

(Se compra una Caja de Hierro de 8 quintales)

Con gran brillantez se ha celebrado el día de la madre en todo el país

FIESTAS ESCOLARES, RELIGIOSAS Y DEPORTIVAS SE HAN LLEVADO A CABO

Es palpable como va inculcándose en el niño el sentimiento por el culto a la madre

En ediciones anteriores hemos venido informando acerca de los diferentes homenajes que se preparaban para la celebración del Día de la Madre, hoy día de la Asunción de la Virgen. Ha podido palpase este año como cada vez el niño se da mayor cuenta de la trascendencia que este acto tiene y así lo celebra con mayor brillantez, con más cariño. Parece que nuestros niños hasta ahora es que comprenden la magnitud de este día, en que los que tienen la dicha de tener a la buena madrecita, le dedican todos

los momentos y el amor que ellos son capaces de dar; no menos hermoso y sentimental, era el desfile de niños hacia el cementerio, hacia donde iban los pequeños con preciosos bouquets a depositarlos en la tumba del ser querido que era su mamá y que ya se ausentó de este mundo para ocupar el lugar que en la otra vida debe estar reservado para todo ese ser sublime que se llama Madre. La alegría de unos y la tristeza de otros, en este caso se ha identificado porque ambos sentimientos han tenido el mismo origen: festejar o recordar a la Madre.

Todas las escuelas de la capital así como las de provincias y hasta la más humilde y lejana escuela rural, han cobijado bajo su techo a todos sus alumnos para cantarles a la Madre, para pronunciar recitaciones y pensamientos en su honor. Han sido todas bellas y hermosísimas fiestas, no porque en tal escuela se presentaran los niños mejor vestidos ni representarían sus comedias con mejor acierto, sino por que todos tenían en sus mentes hacer una demostración de cariño a la Madre.

En el estadio se efectuó una

Mary Hooger nadó 40 pies a los 11 meses, y ganó el campeonato nacional de zambullidas de los Estados Unidos a los 11 años

(De nuestro corresponsal)

Habiendo visto frustrado su deseo vehemente de ser la mejor nadadora y zambullidora de los Estados Unidos la señora F. Hooger ha visto cumplir un anhelo de toda la vida en su hijita Mary, que a los 11 años ganó el campeonato nacional de zambullidas de los Estados Unidos y a los 12 va a Berlín con el equipo olímpico del Tío Sam, con lo que competidora más joven que hasta ahora ha tomado parte en el clásico cuadrinial.

La señora Hooger, que ahora es instructora de natación en Miami ganó en su época algunos campeonatos menores de zambullidas y de natación de larga distancia. Pero poco después de haber completado la singular hazaña de remar en una canoa desde St. Louis a Nueva Orleans, en 42 días, decidió abandonar el deporte y contraer matrimonio. Tuvo cuatro hijos, Ruth, Mary, Bobby y Helen. La última de ellas cuenta hoy día solo seis años de edad, pero ya hace zambullidas desde un trampolín de 10 metros sin parpadear siquiera.

En una piscina construida dentro de la casa misma de los esposos Hooger, todos los pequeños comenzaron a entrenarse en la natación desde casi antes que se iniciaran en el arte de nadar. Como los demás humanos Ruth la mayor, de 13 años de edad ha ganado varios campeonatos de velocidad en "estilo libre". A los 7 años ganó un campeonato de zambullidas para menores, y ha ce dos años conquistó segundo puesto en el campeonato nacional de zambullidas de altura, ganado por la señora Dorothy Poynton Hill. Ahora que Mary está compitiendo en el mismo deporte ha decidido adiestrarse en el braceo hacia atrás. No sin razón piensan sus padres que dentro de un año o dos comenzará a batir los records establecidos por Eleanor Holm, Jarret, Bobby, a los nueve años de edad, promete ser uno de los mejores nadadores en el futuro, y Helen a pesar de su tierna edad, va a ser una de las que ha heredado las cualidades icliológicas de la familia.

Mary comenzó a nadar a los 11 meses de edad. Su mamá le puso un par de vejigas infladas bajo los brazos y la soltó al agua. Mary experimentó mover los brazos y los pies y avanzó así 40 pies, (12 metros). Pocos meses más tarde ya no tenía que valerse de las vejigas infladas para nadar como un pez.

Cinco años después de la primera lección la señora Hooger comenzó a ver las grandes probabilidades de su hijita como futura campeona y empezó a dices trarla en las zambullidas con trampolín. Construyó en el solar de su casa una especie de trapezoido, en la extremidad inferior del

cual había una extraña forma de lona, algo así como un corse. Con la ayuda de este aparato le enseñó a Mary toda la gimnasia necesaria para las zambullidas desde grandes alturas. Un día llevó a la hijita a una torre de 12 metros y le hizo poner en práctica sobre el agua lo que había aprendido en seco.

A la edad de 8 años Mary tomó parte en su primer campeonato, las eliminatorias para las olimpiadas de 1932, en que terminó en noveno lugar entre 26 competidores, todas mujeres mayores. A los nueve años conquistó cuarto puesto en el campeonato nacional de zambullidas y un año más tarde, en 1934 tercer puesto.

El año pasado Mary estaba en el trampolín de la torre de zambullidas de Manhattan Beach, tan sería como las demás competidoras muchos mayores que habían hecho proezas casi increíbles. De pronto se irguió todo su cuerpecito, corrió hasta el final de la tabla, y se lanzó al espacio. Mientras descendía con vertiginosa rapidez, dió una vuelta completa en el aire, luego otra, luego media más y estando ya a poca distancia sobre la superficie de la piscina se estiró graciosamente, entrando al agua sin salpicar una gota completando el "dos y medio", uno de los DIVES más peligrosos que se conocen y ganando al mismo tiempo el campeonato nacional para mujeres.

Y ahora esta chiquilla de doce años de edad, hija de una madre cuya aspiración de toda la vida fue ser campeona de natación, competirá en Berlín con las mejores del mundo para conquistar nuevos laureles. La señora Hooger que ha sido la única adiestradora de la pequeña campeona, dice que fue el día más feliz de su vida al ver a Mary ganar el campeonato nacional. "Eso, dice, porque "para una mujer no había otra cosa que hacer en tales circunstancias".



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

WHEN IT'S AN



LAS MEJORES BATERIAS

LAS DE MAS DURACION

Las que se han impuesto por su alta calidad.

General Service Station

Costado del Carmen

Teléfono 2808 Apartado 723

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA Gerente

Teléfono 2439

Fiesta deportiva organizada por el Liceo de Costa Rica que en forma brillante presto su contingente en la celebración de este día. Este año ha sido brillante el

homenaje al Día de la Madre, por lo que todos los niños así como sus maestros y profesores, merecen calurosa felicitación.

SOSPECHA Y NO ACEPTARAS...

...de la página TRES
lucía. "Gretchen Van Nuys es
uy hermosa". Las palabras le
abian herido. ¿Qué quería de-
r Doña Mercedes con eso? No
o le haría caso a esa chismo-
a. Su esposo Felipe era inca-
az. Era el hombre más fiel
del mundo. Doña Mercedes esta-
a agriada, le tenía envidia. . .
Pobre don David! ¿Qué humilla-
ción tener que vivir constante-
mente bajo sospecha sin poder si-
quiera mirar a otra mujer!

Quince días después de la visi-
ón de doña Mercedes, Isabel y
Felipe se juntaron con los Rive-
ras, que eran vecinos, para ir a
un baile en el club. Yendo en el
automóvil, Carmencita le guiñó
el ojo a Isabel y le dijo malicio-
samente: "Yo en tu lugar, Isabel,
lo le quitaría la vista a tu espo-
so. Mira que según dicen la
Gretchen va a llevar un traje
de noche desampañante. . .
Isabel se rió, haciendo un es-
uerzo para encubrir lo que en
realidad sentía. Es más, cuando
vió a la rubia norteamericana
vestida con su hermoso y diáfa-
no traje de luces se negó a creer
que las insinuaciones de doña
Mercedes y de Carmencita le
preocupaban.

Primero bailó con su esposo Fe-
lipe como era natural. Entonces
dándose cuenta a pesar suyo de
que doña Mercedes la observa-
ba y que Carmencita le echaba
sus miraditas maliciosas, resolvió
no bailar más con él. Lo deja-
ría libre para hacer lo que le
diese la gana y así le mostraría
a todo el mundo lo mucho que lo
quería y que fiaba de él.

Por lo tanto, debió ser coinci-
dencia que más tarde Isabel vió
a Felipe escurrirse por la puerta
del salón y salir a la terraza.
¿Pero en realidad era coinciden-
cia? ¿No fue que Isabel a pesar
de su propósito de no hacerle
caso a Felipe, lo había estado a-
sechando toda la noche? Por cier-
to que no fue sin querer que
ella miró en su alrededor bus-
cando a Gretchen Van Nuys.

Isabel se quedó atónita. Gret-
chen iba hacia la misma puerta.
Isabel se estremeció, temblaba de
emoción y sin saber cómo sen-
tía que doña Mercedes se erguía
triumfante y que Carmencita se
reía despiadadamente.

La orquesta comenzó de nue-
vo. Excusándose del próximo bai-
le. Isabel se detuvo sin saber qué
hacer. Entonces, como por instin-
to se marchó del salón y salió a
la terraza los vió desde lejos—
dos siluetas a la luz de la luna.
No cabía duda; eran Gretchen y
su esposo Felipe.

Sobrecogida por un desco sal-
vaje de venganza, Isabel corrió
desafortunadamente por la terraza
y con un grito desesperado se lan-
zó contra Gretchen. La pateaba,
lo arañaba la cara, le desgarraba
el hermoso vestido de luces.
Entonces oyó muy cerca la voz de
un hombre y sintió que alguien
le sujetaba los brazos. Era Don
David, el esposo de doña Merce-
des.

Isabel se quedó atónita. Gret-
chen iba hacia la misma puerta.
Isabel se estremeció, temblaba de
emoción y sin saber cómo sen-
tía que doña Mercedes se erguía
triumfante y que Carmencita se
reía despiadadamente.

La orquesta comenzó de nue-
vo. Excusándose del próximo bai-
le. Isabel se detuvo sin saber qué
hacer. Entonces, como por instin-
to se marchó del salón y salió a
la terraza los vió desde lejos—
dos siluetas a la luz de la luna.
No cabía duda; eran Gretchen y
su esposo Felipe.

HIZO EL DIABLO...

—Que Luis Anto. Martínez se
enjaranace hiriendo a Libertio
Quesada, aunque no de grave-
dad.

—Que Rosa Rojas cometiera
el desliz de darse tono con ves-
tidos ajenos.

—Que José Manuel Bolaños
diérase por probar suerte en la
lotería, apropiándose de un bille-
te ajeno.

—Que la imprudencia cegara a
Joel Navarro estropeando con
una moto a la pequeña Eulodia
Díaz.

—Que, por locura, el menor
Rosendo Rodríguez, provocara
un incendio en la casa de habita-
ción de sus padres.

—Que en un "chaflán" de la
avenida 12 diérase un mal paso do-
ña Josefina de Rosales quebrán-
dose una pierna.

—Cosas todas estas del Diablo,
que en todo se entromete.

zó contra Gretchen. La pateaba,
lo arañaba la cara, le desgarraba
el hermoso vestido de luces.
Entonces oyó muy cerca la voz de
un hombre y sintió que alguien
le sujetaba los brazos. Era Don
David, el esposo de doña Merce-
des.

La fábrica de muebles de Sarchí será reabierta

Nos hemos enterado, de que la
famosa fábrica de muebles de
Sarchí de Grecia, que hace un
tiempo fue cerrada, será de nue-
vo abierta y se seguirán elabo-
rando los sólidos muebles, que tan-
ta fama han adquirido en todas
partes.

La noticia nos alegra, ya que
infinidad de personas encontra-
rán trabajo allí. Calá, todas las
empresas, que por la terrible cri-
sis fueron clausuradas, puedan,
como hoy lo hace esta fábrica
reanudar sus puestas y dar colo-
cación a todos aquellos que que-
rían sin ella.

Se nos dice que con solo la no-
ticia de su re-apertura, muchos
albanes y particulares, ya han
hecho gran cantidad de pedi-

Obscurecido...

(VIENE de La Página UNO)—
que tiemblan ahora como en 1914
intee el peligro de que la guerra
civil española traiga una conlla
gración mundial, no será del to-
do reconfortante saber que este
profeta vaticinó, en Junio recien-
te que "grandes perturbaciones en
la situación interna" de España
serían acompañadas de graves
"repercusiones mundiales".

El horizonte internacional de
la Europa está obscurecido al no
gro por la nube de España. El
proceso ha sido tan rápido como
el de 1914 y casi por la misma
época del año. El asesinato de
Calvo Sotelo del 13 de julio de
1936 tiende a equipararse al del
Archiduque Francisco Fernando

en Sarajevo el 28 de julio de
1914. Con una liferencia de que
la Europa de entonces era una
taza de leche mientras que la ac-
tual estaba agitada y armánlose
para una guerra inminente, cada
nación a la busca de alianzas en
que colgar su última esperanza de
seguridad.

El mismo día 28 de junio de
1914 Franz Molnar escribía en
un diario de Budapest: "Una
tranquilidad de cementerio reina
en Europa. Nada trágico, nada
cómico, ni siquiera algo tragicómi-
co. Ni un acontecimiento capaz
de excitar un poco nuestros cere-
bros seolientos Es para desespe-
rar".

(PASA a la Página OCHO)

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Domingo solamente	Diario	Martes Jueves y Sábado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario excepto Domingos	Lunes Miércoles y Viernes	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 15	10 30	LIMON	15 10	16 45			10 13
14 40			6 25	10 38	MOIN JUNCTION	15 02	16 35			10 18
14 40			6 25		MOIN JUNCTION		16 35			10 03
14 54			6 43		CASTRO		16 10			9 45
15 34			7 30		ZENT		15 20			9 00
15 41			7 50		ESTRADA		15 05			8 51
				10 38	MOIN JUNCTION	15 02				
15 41			7 50	11 25	ESTRADA	14 15	15 05			8 51
15 46			8 00	11 30	MATINA	14 10	14 45			8 46
16 50		13 45	9 45	12 25	SIQUIRRES	13 30	13 00	8 30		7 47
16 58		13 51	9 53	12 31	LA JUNTA	13 20	12 10	8 25		7 37
					GUACIMO JUNCTION					
18 05		15 55			GUAPILES			6 40		6 30
18 35		16 45			TORO AMARILLO			6 00		6 00
								5 50		
			9 53	12 31	LA JUNTA	13 20	12 10			
			11 05	13 30	PERALTA	12 24	11 00			
			12 00	14 00	TURRIALBA	11 53	10 15			
			12 35	14 28	TUCURRIQUE	11 25	9 25			
			13 10	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	8 55			
			13 40	15 08	SANTIAGO	10 46	8 25			
			14 20	15 36	PARAISO	10 20	7 45			
			14 45	15 55	CARTAGO	10 05	7 25			
			15 10	16 22	TRES RIOS	9 28	6 40			
			15 40	16 45	SAN JOSE	9 00	6 10			7 45
	17 15				HEREDIA					7 30
	17 40				ALAJUELA					7 00
	18 10									
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

Río Banano			Ramal de Gairo			Ramal de Indiana			Ramal de Monte Verde		
RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE
Lee para abajo		Lee para arriba	Lee para abajo		Lee para arriba	Lee para abajo		Lee para arriba	Lee para abajo		Lee para arriba
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Lunes y viernes		Lunes y viernes
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 25	Bananito	7 55	13 45	Siquirres	16 15	8 50	Carmen	8 30	16 00	La Perla	15 45
14 40	Beverly	7 05	13 51	La Junta	16 10	10 35	Siquirres	6 45	17 20	Monte Verde	14 15
15 25	Limon	6 30	13 56	Cairo Junction	16 05				17 35	(Empalme)	14 00
			14 55	Golden Grove	15 20					Siquirres	14 00
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas

G. P. CHITTENDEN,
GERENTE.

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE.

A LAS 8.30

Oratorio Festivo

contra

Real Argentino

ESTADIO NACIONAL

MAÑANA DOMINGO

INTERMEDIO: Carrera de Relevos de 100 por 4.—Alumnos del Liceo de Costa Rica.

PRECIOS DE COSTUMBRE

A LAS 10.30

CARTAGINES

contra

Alajuela Junior

PALACE

SABADO 15 (FERIADO)
de Agosto de 1936.

(Aprobado por la censura)

1: Cómicas de la Pandilla
y FABULAS
Platea o Balcón 25 cts.

2.50: La Pequeña Dictadora

4, 7 y 8.45 Estreno arrollador
de hoy! Programa Regio
de Lujo! 1: Estreno de la
comedia en 2 partes: "Variedades
Cinematográficas".2. Estreno Warner Bros.
Dolores del Río, en la extra-
ordinaria producción de
amor y aventura:LA VIUDA DE MONTE
CARLO, con W. Williams
Entrada General:
PLATEA o BALCON 50 cts.Mañana, 1: Cómicas. 2.30:
Una Mujer fué la causa. 4 y
7: La Princesa Encantadora
8.45: Corazones Divididos.

Obscurecido...

Viene de la Página SIETE

Casi a esa hora precisa Prinzip
descargaba su revólver sobre el
Archiduque Francisco Fernando y
su mujer Sofía. La arrogante Aus-
tria iba a dar una lección a la re-
micivilizada Serbia. De esa mane-
ra, en razón del paneslavismo,
las dos grandes combinaciones de
naciones, que habían logrado con
sus alianzas ese perfecto "statu
quo" que aburría a Molnar, se
encontraron frente a frente. Con
todo pasó un mes justo entre el
asesinato de Sarajevo y la decla-
ración de guerra de Austria a Ser-
bia.

Lo que el paneslavismo hizo en
1914 con Sarajevo lo están ha-
ciendo el fascismo y el comunis-
mo con el asesinato de Calvo Sote
loy la guerra civil española.

Las dos grandes combinacio-
nes actuales de potencia europeas
que no se diferencian grandemen-
te de la manera como estaban
alineadas en 1916, se ven aboca-
das de súbito a la crisis. En vein-
tidós días todo no ha pasado de
pánicos y de intrigas y de ayu-
das subterráneas de fascizantes
y soviétizantes a los dos ban-
dos en lucha en España. Solo el
2 de agosto, un mes y cinco días
después de Sarajevo vino Alema-
nia a declarar la guerra a Rusia.
Si la crisis actual tuviera idénti-
co desarrollo algo grave ocurrir-
rá en el campo internacional por
allá por fines del presente mes
de agosto. Y esto sea dicho con
el debido respeto al señor Ker-
neiz, "astrólogo de fama interna-
cional".

VARIEDADES

A la 1: FRA DIAVOLO

2.50: La Hija de Drácula

A las 4: El Rayo de Acero

A LAS 7 y 8.45: Estrenazo
de aventuras. — Programa
sensacional de Estreno!
1º Estreno de extra "Peregrinos
del Pacífico". 2º Estreno
de la comedia "Dos
Estrellas". — 3º Estreno
RICHARD DIX, conMENSAJERO DE
VENGANZA
ENTRADA 50 céntimosMañana. A la 1: Los Sacu-
melas. 2.30: Mensajero de
Venganza. 4: La Viuda de
Monte Carlo. A las 7 y 8.45.
La Flecha de Oro.

AMERICA

A la 1 y 2.30: "El Presidio"

4 y 7: Se necesita una novia
ENTRADA 25 cts.8.50: Héroe Público Nº 1
ENTRADA 50 cts.Mañana: 1 y 2.30: El Cua-
rtero. 4 y 7: Los Muertos
Caminan. 8.45: La Princesa
Encantadora.

MODERNO

A La 1 y 2.30:
Había una vez dos Héroes4 y 7: Los Muertos Caminan
ENTRADA 25 cts.8.50: MENSAJERO DE
VENGANZA
ENTRADA 50 cts.Mañana: 1 y 2.30: La Pra-
dera Sangrienta. 4 y 6.45:
Se necesita una novia. 8.45:
La Flecha de Oro.

TOVAC

A la 1, CÓMICAS

2.30: La Ley del Valor

A las 4: ROSE MARIE
ENTRADA 25 cts.A las 7: El Secreto de Vivir
8.45: El Caballo del Pueblo
Mujeres, 25; hombres 50 cts.Mañana. 1: Cómicas. 2.30:
El Ocaso del Poder. 4: Fra
Diavolo. 7: La Hija de Drá-
cula. 8.45 La Casa de las
Mii Luces.

RAVENTOS

HOY — 2, 4, 7 y 8.45

La más conmovedora
super - producción me-
xicana, en ESPAÑOL!

"MATER NOSTRA"

Exaltación sublime del
amor maternal!

ENTRADA 0.75

Mañana: 12.45 y 2.15: "MA-
TER NOSTRA". — 4 y 7:
"Ocurrió una Tarde". 8.45:
"Herencia de Muerte"

ADELA

HOY. — A LAS 3:

'Guerra sin Cuartel'

ENTRADA 0.25

A LAS 7 y 8.45 —

"MATER NOSTRA"

ENTRADA 0.50

Mañana. 1: "El Incompre-
dido. 2.30. "Payasadas de la
Vida". 4 y 7: "Herencia de
Muerte". 8.45: "MATER
NOSTRA".

RAVENTOS Y ADELA - HOY! DIA DE LAS MADRES!

2, 4, 7 y 8.45

7 y 8.45

Triunfo de la "Distribuidora Hispano Mexicana"

ESPERANZA IRIS,
Julián Soler y
Vicente Oroná, en

'MATER NOSTRA'



Dedicada a las dignas
mujeres que merezcan
el nombre agrado de
MADRES, por sus vir-
tudes y amor sublime.

Garantizamos y nos
hacemos responsables
del éxito de esta
película

Nota: La tanda de las
8.45 es numerada

RAVENTOS. Entrada C 0.75

ADELA. Entrada C 0.50

RAVENTOS Y ADELA - MAÑANA, DOMINGO 16 DE AGOSTO

A las 8.45

A las 7

La primera película
perfecta, toda a colores
naturalesEl máximo triunfo de
la casa "Paramount"SYLVIA SIDNEY,
Fred Mac Murray y
Henry Fonda, en

HERENCIA DE MUERTE

(The Trail of
Lonesome Pine)Un mundo de emocio-
nes, en un escenario de
espléndida y matizada
belleza

RAVENTOS. Entrada C 1.00

ADELA. Entrada C 0.50